

Ecatepec de Morelos, Estado de México, 04 de mayo de 2016.

### DETECTA GOBIERNO DE ECATEPEC A OCHO MUJERES CON CÁNCER DE MAMA MEDIANTE MASTOGRAFÍAS GRATUITAS

\*La administración local canalizó de manera inmediata a estas pacientes a instituciones especializadas para su atención oportuna

En cuatro meses, el Gobierno de Ecatepec ha realizado e interpretado más de dos mil 540 mastografías gratuitas a mujeres de la localidad, cuyos resultados se les entregaron en un lapso no mayor a 72 horas. Derivado de estos estudios, los médicos detectaron cáncer a ocho personas, que de manera inmediata fueron canalizadas con un especialista para su atención.

De acuerdo con el Instituto de Salud del Estado de México (ISEM) en la entidad se registran 14 defunciones por cada 100 mil mujeres mayores de 25 años, por lo que Indalecio Ríos Velázquez, presidente municipal, aseguró que es prioridad para la administración local la atención hacia este sector, por lo cual ha invertido en equipo de punta para realizar estos estudios, además de capacitar permanente a los médicos para eficientar el servicio y detectar de manera oportuna este padecimiento.

“En este programa realizamos mastografías con la intención de prevenir o detectar oportunamente el cáncer de mama, apoyados de un médico radiólogo especializado en la materia, que después de tomarles la radiografía, realiza la interpretación y de ser necesario las canaliza a alguna institución médica para su tratamiento y seguimiento”, indicó.

El edil informó que estas acciones para prevenir y combatir esta enfermedad en las mujeres, se complementan con las más de mil 220 colposcopias que se han realizado en más de 60 comunidades del municipio durante 2016 a través del programa Ecatepec es Nuestra Casa.

Dio a conocer que después de brindar la atención para la detección del padecimiento, el procedimiento consiste en dirigir a quienes resulten afectadas por el cáncer, al Instituto Nacional de Cancerología ubicado en la delegación Tlalpan o al Centro Oncológico Estatal de Toluca, mientras que las que obtienen resultados favorables serán evaluadas cada año por el personal médico del gobierno municipal con la finalidad de cuidar su estado de salud y prevenir cualquier anomalía.

Sócrates Orozco, médico radiólogo del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISEMyM), con 17 años de experiencia en el cáncer de mama, explicó que de ser oportunamente detectada esta enfermedad, tiene 97 por ciento de posibilidades de ser superada.

“Estamos realizando este programa con el Gobierno de Ecatepec para que las pacientes no sean mal diagnosticadas, si detectamos la lesión a tiempo la canalizamos a una institución donde recibirá quimioterapia o radioterapia según el cáncer que se le detecte y cuente con la posibilidad de mejorar sus condiciones de vida”, indicó el especialista.

Añadió que sólo dos por ciento de los casos se presenta en hombres con antecedentes cancerígenos ya sea en mama, testículo, próstata, principalmente. Además, dijo, es común que se ocurran en varones que toman hormonas.

Durante una conferencia de prevención y detección oportuna del cáncer de mama, realizada por el gobierno municipal y la asociación “Sólo por Ayudar”, más de 450 mujeres recibieron un vale por una mastografía y una capacitación sobre los factores de riesgo, síntomas, métodos de diagnóstico y aclaración de mitos sobre esta patología.

Georgina Hernández, diagnosticada con cáncer desde hace seis años y miembro de la asociación, expresó que la clave para que el cáncer sea tratable es la autoexploración y la detección oportuna a través de la mastografía.

“Contar con el estudio de manera gratuita y además la interpretación del radiólogo es un gran apoyo, que a través de las unidades móviles lo podemos aprovechar y descartar esta enfermedad; en caso de resultar atacadas por este mal, podemos atendernos rápidamente”, dijo la paciente.

Para mayor información, realización del estudio o programación de citas, la ciudadanía puede acudir a la Dirección de Salud, ubicada en la calle Del Sol Norte, colonia San Cristóbal Centro, o comunicarse 5116-3335, de lunes a viernes en horario de 9 a 18 horas.

